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                 ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
             PREFEITURA MUNICIPAL DE DUQUE DE CAXIAS 

               SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DIREITOS HUMANOS 

            CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

Ata de número cento e setenta da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Assistência 

Social – CMAS – de Duque de Caxias, realizada no dia 01 de agosto de dois mil e dezessete, 

iniciada às catorze horas e vinte minutos, na sede da Secretaria Municipal de Assistência 

Social e Direitos Humanos de Duque de Caxias, RJ. 

Conselheiros Presentes 

Roseli Ramos Duarte Fernandes SMASDH Governamental 

Marcia Sanches Braga Figueira SMASDH Governamental 

Solange Gorette da Silva SMASDH Governamental 

Érica Lourenço Ricardo SMASDH Governamental 

Marilsa Conceição Felomena SMASDH Governamental 

Thereza Cristina S. da Rocha Miranda SMASDH Governamental 

Ana Gabriela Moraes Farias PGM Governamental 

Izabel Regina Docek de Faria SME Governamental 

Sonia Maria de Oliveira Gonçalves SMS Governamental 

Cláudia Abreu Brandão Santos Jesus de Nazaré Sociedade Civil 

Sebastião Gomes Campos APAE Sociedade Civil 

Christianne C. Monteiro Meirelles AMIRES Sociedade Civil 

Eunice Rodrigues de Mello Magalhães C. C. N. S. das Graças Sociedade Civil 

Siomara de Azevedo ASPAS Sociedade Civil 

Renata Tavares Santos Lar Fabiano de Cristo Sociedade Civil 

Elizete Baptista Vicente CIREB Sociedade Civil 

Abertura: A Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos deu início a 1 

reunião ordinária do CMAS com a seguinte proposta de pauta: ASSUNTOS A SEREM 2 

DELIBERADOS: 1 – Aprovação atas 168 e 169. 2 – Composição Nova Diretoria 3 

CMAS. 3 – Certificados de Regularidade. 4 – Esclarecimento documental da natureza 4 

do serviço descrito na Resolução do MROSC.  5 – Como estão os contratos de caráter 5 

emergencial? 6 – Quantos já foram instrumentalizados? 7 – Emissão do cronograma de 6 

ações solicitado na última reunião extraordinária. INFORMES: 1) Disponibilidade de 7 

Espaço público para OSCs – Processo 11998/17. Colocada em votação a proposta de 8 

pauta é aprovada pelos conselheiros. ASSUNTOS A SEREM DELIBERADOS: 1 – A 9 

Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos pergunta se todos os 10 

conselheiros receberam as atas por email e se há alguma alteração a ser feita. Não 11 

havendo nenhuma alteração as atas 168 e 169 são aprovadas por unanimidade. 2 – A 12 

Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que conforme o Regimento Interno deste 13 

Conselho há alternância de mandato entre a representação do Governo e da Sociedade 14 

Civil no exercício da função de Presidente, Vice-Presidente, 1º e 2º Secretário. A 15 

proposta do Governo é Presidente – Roseli Ramos Duarte Fernandes e 2ª Secretária – 16 
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Valéria Alves de Souza Inácio. A Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz que a 17 

Sociedade Civil não teve tempo hábil para discutir esta alternância e pergunta se este 18 

ponto de pauta pode ficar para a próxima reunião. A Sra. Roseli Ramos Duarte 19 

Fernandes sugere que a indicação da Sociedade Civil fique para a próxima reunião e se 20 

defina a representação governamental. A Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos pede para 21 

que a sociedade civil se reúna em cinco minutos para definir a indicação. Após intervalo 22 

a Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz que a Sociedade Civil decidiu manter a 23 

alternância. Sendo assim a composição da diretoria do CMAS: Presidente - Roseli 24 

Ramos Duarte Fernandes, Vice-Presidente - Cláudia Abreu Brandão Santos, 1ª 25 

Secretária - Cleide Jane Figueiró de Araújo e 2ª Secretária - Valéria Alves de Souza 26 

Inácio. Colocado em votação a composição da Diretoria Executiva do CMAS, é 27 

aprovada por unanimidade e dada a posse. 3 – O Técnico do CMAS, Sr. Ivan Batista 28 

dos Santos faz a leitura da relação das instituições bem como os serviços, programas e 29 

projetos que entregaram o Plano de Ação e Relatório de Atividades até o dia 30 de abril 30 

conforme prevê a Resolução 14/CNAS/2014 e, portanto receberão o Certificado de 31 

Regularidade Anual do exercício vigente com validade até dia 30 de abril de 2018: 32 

Associação Educacional Homens do Amanhã – BETEL, Lar Jesus é Amor, Mansão da 33 

Esperança, Lar Beneficente Amar, Centro Integrado de Reabilitação Sarapuí – CIRES, 34 

Lar Beneficente Arco Iris, Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos para 35 

Crianças, Adolescentes, Adultos e Idosos da Fundação Beneficente Evangélica Jesus de 36 

Nazaré, Lar Evangélico de Assistência ao Carente Amor Maior – LEACAM, Serviço de 37 

Acolhimento Institucional de Crianças de 02 a 12 anos e Convivência e Fortalecimento 38 

de Vínculos do Grupo Espírita Servidores de Cristo, Centro de Integração Empresa 39 

Escola – CIEE, Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos do Centro 40 

Comunitário Aurimar Pontes, Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos da 41 

Fraternidade Eclética Espiritualista Universal, Serviço de Convivência e Fortalecimento 42 

de Vínculos do Centro Comunitário Nossa Senhora das Graças, Lar Fabiano de Cristo, 43 

Instituição Afro Cultural Ojuobá-Axé, Grupo Espírita Consolador Prometido, Serviço 44 

de Preparação de Mão de Obra através de Cursos Profissionalizantes para Inclusão do 45 

Mundo do Trabalho do Centro Educacional Integrado – CEI, Serviço de Convivência e 46 

Fortalecimento de Vínculos da Associação Pestalozzi de Duque de Caxias, Serviço de 47 

Média Complexidade do Cento de Defesa da Vida – CD Vida, Serviço de Convivência 48 

e Fortalecimento de Vínculos da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais – 49 

APAE, Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos da Associação Cristã de 50 
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Apoio a Criança – ASCAC, Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos da 51 

Casa de Fraternidade Francisco de Assis, Serviço de Convivência e Fortalecimento de 52 

Vínculos da Associação Beneficente Antonio Soares, Serviço de Convivência e 53 

Fortalecimento de Vínculos do Grêmio Recreativo Cultural Escola de Samba Mirim 54 

Pimpolhos da Grande Rio, Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos do 55 

Centro Integrado de Reabilitação da Baixada – CIREB, Serviço de Convivência e 56 

Fortalecimento de Vínculos da Ação Social Paulo VI, Serviço de Convivência e 57 

Fortalecimento de Vínculos da Associação Missão Resplandecer – AMIRES, Serviço de 58 

Acolhimento Institucional da Obra de Recuperação e Assistência Getsemani, Serviço de 59 

Fortalecimento de Vínculos da ONG Belém Casa do Pão, Serviço de Fortalecimento de 60 

Vínculos da Associação de Mulheres de Atitude com Compromisso Social – AMAC, 61 

Serviço de Fortalecimento de Vínculos da Sociedade Cultural Projeto Luar. Colocado 62 

em votação a emissão dos certificados é aprovada por unanimidade. 4 – A conselheira 63 

Christianne C. Monteiro Meirelles pede esclarecimento se no MROSC o serviço 64 

descrito a ser prestado contempla apenas as instituições que trabalham com crianças. O 65 

Dr. Igor de Miranda Costa da Coordenação Jurídica da SMASDH explica que a Gestão 66 

visou atender as instituições que estavam desde outubro sem convênios, por isso foi 67 

solicitada a dispensa de chamamento público e as instituições apresentaram seus planos 68 

de trabalho com o objeto que executa.  A conselheira Christianne C. Monteiro Meirelles 69 

informa que quatro instituições estão tendo que se adequar para inscrição no CMDCA a 70 

fim de conseguir o atestado de funcionamento e celebrar o contrato. A Vice-Presidente 71 

do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz que conversou com a Sra. Roseli 72 

Ramos Duarte Fernandes que a informou que o Atestado de Funcionamento é solicitado 73 

pelo TCE, portanto as instituições só apresentarão este atestado quando fizer a Prestação 74 

de Contas e solicita a Gestão a possibilidade da instituição assinar um Termo de 75 

Compromisso para apresentar o documento posteriormente e, caso à instituição não 76 

entregue a documentação, não poderá solicitar o pagamento. O Dr. Windson Maciel, 77 

Assessor Jurídico da SMASDH diz que o Termo de Compromisso poderá ser feito para 78 

garantir o direito desde que o contrato seja efetivado a partir da entrega do documento 79 

pendente, não podendo solicitar o retroativo. A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Cláudia 80 

Abreu Brandão Santos pede para as quatro instituições que estão com este problema 81 

procurem o Dr. Igor de Miranda Costa para resolver esta pendência. 5 – O Dr. Igor de 82 

Miranda Costa diz que as instituições que trouxeram a documentação para os contratos 83 

de caráter emergencial, tiveram seus Termos de Colaboração elaborados e assinados. 6 84 
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– Informa que foram assinados seis Termos de Colaboração em caráter emergencial. 7 – 85 

A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes lembra que na ultima 86 

reunião ordinária foi solicitado a Gestão um cronograma de ações que necessitam de 87 

aprovação deste Conselho, ressalta que há prazos que não são pré determinados, surgem 88 

de acordo com a disponibilidade dos Governos Estadual e Federal.  Desta forma foi 89 

encaminhado a Secretaria Executiva e será enviado por email a todos os conselheiros. O 90 

Técnico do CMAS, Sr. Ivan Batista dos Santos pede que seja feita uma errata tendo em 91 

vista que informou a Certificação do Serviço de Convivência e Fortalecimento de 92 

Vínculos do Grêmio Recreativo Cultural Escola de Samba Mirim Pimpolhos da Grande 93 

Rio porém, a instituição está passando por uma adequação. Diz ainda que fará uma 94 

visita para averiguar e na próxima reunião dará a definição. A Vice-Presidente do 95 

CMAS pergunta porque a instituição CEFA não receberá o Certificado de Regularidade. 96 

O Sr. Ivan Batista dos Santos diz que a instituição não entregou o Relatório de 97 

atividades e Plano de Ação. INFORMES: 1) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli 98 

Ramos Duarte Fernandes lembra que foi feita uma solicitação a Secretaria Municipal de 99 

Governo para ver a possibilidade de utilização do espaço da Praça do Relógio. O 100 

processo foi devolvido solicitando informações quanto ao dia preferencial, quantas 101 

instituições e qual o trabalho seria realizado. A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Cláudia 102 

Abreu Brandão Santos diz que este espaço é uma luta do Fórum para promovê-lo, diz 103 

que tem muitas instituições inscritas no CMAS que não participam do Fórum portanto 104 

gostaria que este espaço fosse destinado apenas as instituições que participam do 105 

Fórum. A Secretária Municipal de Assistência Social e Direitos Humanos, Sra. Aline 106 

Ferreira sugere que este espaço seja destinado a todas as instituições inscritas no 107 

CMAS, tendo em vista o princípio da igualdade e oportunidade a todas. A Vice-108 

Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz que as solicitações serão 109 

discutidas no Fórum e encaminhadas por ofício. A Vice-Presidente do CMAS, Sra. 110 

Cláudia Abreu Brandão Santos diz que este assunto não está em pauta, mas gostaria de 111 

um esclarecimento quanto ao ofício ao Ministério Publico sobre os convênios passados. 112 

A Sra. Camila Oliveira de Souza informa que logo após aprovação em reunião ordinária 113 

foi feito o ofício, porém ainda não tem retorno mas que poderá entregar uma cópia com 114 

o número do protocolo de recebimento. Nada mais havendo a tratar a Presidente do 115 

CMAS, Senhora Roseli Ramos Duarte Fernandes deu por encerrada a reunião de cujos 116 

trabalhos foi lavrada a presente ata e segue assinada pelos conselheiros presentes e por 117 

este Secretário Executivo. 118 


